

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

15 JANVIER 1937 - ( N°3 )

## LES TRIBUS INDIGÈNES DU MAROC ESPAGNOL MANIFESTENT UN MÉCONTENTEMENT SANS CESSER GRANDISSANT.

GIBRALTAR-15 Janvier- Les réquisitions et les tributs extrêmement lourds imposés par le Général Franco au Maroc espagnol ont provoqué un grave mécontentement au sein de la population indigène.

Les informations de ces jours derniers confirment que ce mécontentement ne cesse de grandir.

Il y a quelques semaines déjà, un soulèvement contre le régime du Général Franco s'était produit dans la zone de Agmas ( qui comprend une population nomade d'environ 60.000 hommes). Le chef de ce soulèvement fut le Bacha Amar Buazza. Dès le début de l'insurrection, celui-ci s'était refusé de satisfaire aux exigences de plus en plus lourdes des autorités insurgées.

Le soulèvement du Bacha Amar Buazza fut réprimé par les troupes des insurgés avec férocité. Tandis que le Bacha parvenait à se mettre en lieu sûr, le Caïd Ali, de la tribu des Beni Hamed Sourras fut fait prisonnier et fusillé. Douze autres notables de cette même tribu furent faits prisonniers en même temps et sont encore retenus comme otages.

Il semble bien que la répression impitoyable de l'insurrection dans la zone de Agmas n'ait pas fait abandonner la partie au Bacha. Celui-ci vient tout dernièrement encore de refuser de se soumettre. De nombreux émissaires du Bacha parcourent la région tout entière du Maroc espagnol et l'on s'attend à de graves événements.

( AGENCE ESPAGNE )

## LE PROFESSEUR MUSULMAN HADU BEN ALI FAIT UNE DECLARATION SUR LE RECRUTEMENT AU MAROC ESPAGNOL.

VALENCE-15 Janvier- Un savant arabe, M.Hadu Ben Ali, connu par ses travaux d'exégèse sur le Coran, est arrivé à Valence, venant du Maroc espagnol et a déclaré venir se mettre à la disposition du Gouvernement républicain espagnol.

M.Hadu Ben Ali, qui est conservateur, a expliqué son adhésion à la cause de la République espagnole par la nature de ses convictions religieuses qui lui ordonnent de lutter pour une meilleure justice sociale parmi les hommes.

" Pour recruter leurs soldats marocains, a déclaré M.Hadu Ben Ali, les officiers du Général Franco promettent à ceux-ci une solde de 100 pesetas, au lieu de 10 pesetas que ces mêmes hommes toucheraient dans la zone française. Une telle méthode avait commencé par remporter un incontestable succès, d'autant plus que les chefs des tribus étaient largement rémunérés pour l'aide qu'ils apportaient aux recruteurs du Général Franco. Mais au fur et à mesure que le temps passe et que ceux qui ont quitté le Maroc ne rentrent pas à leurs foyers, le recrutement devient de plus en plus difficile."

Le professeur Hadu Ben Ali a ajouté que la plupart des Maures engagés dans les légions du Général Franco sont des musulmans croyants et illettrés:

"40.000 hommes, dit-il, ont été débarqués en Espagne. Plus de 10.000 sont morts. On ignore le sort de plus de 8.000 hommes."

( AGENCE ESPAGNE )

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

( SUITE, I )

15 JANVIER 1937- (N°3)

QUOTIDIEN

## LE PAIN MANQUE A MAJORQUE .

PERPIGNAN-15 Janvier- Selon des informations parvenues de Majorque la disette d'un certain nombre de produits de première nécessité, et notamment d'huile, de pain et de viande de boeuf règne dans l'île et se fait cruellement sentir de la population.

On sait que l'île de Majorque est occupée depuis plusieurs mois par un fort contingent de troupes italiennes.

( AGENCE ESPAGNE )

## 80 OUVRIERS ARRETES EN RHENANIE POUR AVOIR FAIT UNE COLLECTE EN FAVEUR DE LA REPUBLIQUE ESPAGNOLE.

MUENCHEN-GLADBACH (Rhénanie)- 15 Janvier- La Gestapo a effectué ces jours derniers quatre-vingts arrestations de gens ayant participé à une collecte en faveur de l'Espagne républicaine. Parmi les ouvriers arrêtés, il se trouve un grand nombre de catholiques. On sait que la ville industrielle de Muenchen-Gladbach est un des centres catholiques les plus importants de l'Ouest de l'Allemagne.

( AGENCE ESPAGNE )

## DEMENTANT LES AFFIRMATIONS DU GOUVERNEMENT DU REICH LE GENERAL FRANCO DECLARE QUE NULLE FORMATION SOVIETIQUE NI MEME DE VOLONTAIRES RUSSES NE SE TROUVE EN ESPAGNE.

HENDAYE-15 Janvier- La "Voz de España" de Saint-Sébastien publie une interview accordée par le Général Franco à un journaliste portugais, M. Armando Boaventura.

Le Général Franco commence par expliquer que Madrid n'avait pas été pris par les insurgés parce que "nous ne pouvions tout de même pas prendre Madrid en détruisant la ville par le bombardement de notre artillerie et notre aviation, ce qui nous serait relativement facile, grâce à la supériorité de notre matériel et de nos techniciens."

Considérant la question des formations soviétiques, le Général Franco a fait cette déclaration, que l'interviewer portugais considère comme sensationnelle:

"Il est prouvé que c'est l'U.R.S.S. qui en fin de comptes a donné le moins d'hommes, le moins de matériel de guerre, le moins d'argent.

"-Comment cela?

"-Parce que la plupart des étrangers recrutés pour le Front Populaire sont "des volontaires belges, français, tchéco-slovaques, allemands et italiens anti-fascistes qui ont fui leurs propres pays."

( AGENCE ESPAGNE )

## UN APPEL DE L'ECRIVAIN ALLEMAND HEINRICH MANN.

NICE-15 Janvier- L'écrivain allemand Heinrich Mann qui fut Président de l'Académie allemande vient d'adresser aux mères des jeunes Allemands qui combattent dans les formations de la Reichswehr en Espagne un émouvant appel qui se termine par ces mots: "Entendez ce que vous crient les mères espagnoles: C'est à nous de forcer les traîtres et les bourreaux de faire cesser l'assassinat collectif de jeunes allemands et de jeunes Espagnols, et cela pour le bien de votre pays et de notre patrie."

( AGENCE ESPAGNE )

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

15 JANVIER 1937-( N° 3 )

( SUITE II )

## UNE DECLARATION DU DOYEN DE LA FACULTE DE MEDECINE DE MADRID SUR LA PROTECTION DES RECHERCHES SCIENTIFIQUES.

VALENCE-15 Janvier- Au cours d'une réception organisée à Valence par le Ministère de l'Instruction Publique, le Docteur Marquez, célèbre ophtalmologiste et Doyen de la Faculté de Médecine de Madrid, a fait une déclaration se rapportant à la protection des laboratoires de recherches scientifiques en Espagne:

"Evacué comme un grand nombre d'hommes de science pendant les bombardements les plus violents de la capitale, j'avais laissé à la porte de mon laboratoire un écriteau pour recommander à la protection des miliciens le résultat de trente ans de recherches scientifiques.

"Quinze jours plus tard, je reçus de Madrid une lettre ainsi conçue:  
Monsieur le Docteur et Cher Camarade- Les bombardements fascistes ont détruit ta maison, temple de la science. Cependant, quelques "barbares rouges" ont réussi à sauver le fruit des trente années de ton travail. Ainsi, les étudiants et les jeunes médecins ne perdront pas la source à laquelle ils pourront puiser leur science. Nous nous engageons, Cher Camarade, à reconstruire ta maison.  
Signé: Gabrielo Gonzalez.

"M'étant renseigné par ailleurs conclut le Docteur Manuel Marquez, qui est un républicain conservateur, j'ai appris à ma grande satisfaction que, non seulement tous mes dossiers, mais aussi mes instruments de recherches avaient été sauvés par le milicien même qui m'avait écrit. Celui-ci m'a déclaré qu'il me rapporterait tous ces objets à la première occasion."

( AGENCE ESPAGNE )

## 25 MILLIONS DE FRANCS RECUEILLIS AUX ETATS-UNIS POUR L'ESPAGNE REPUBLICAINE.

NEW-YORK-14 Janvier- Une délégation espagnole composée de Madame Isabelle de Palencia et de MM. Marcelino Domingo et Lluís Sarassola a fait à travers les Etats-Unis et le Canada une tournée comprenant 45 villes. Au cours de 90 meetings, plus de 100.000 dollars furent recueillis parmi le public. Des centaines de personnes sacrifièrent leurs alliances, leurs bracelets et leurs bijoux à la cause républicaine.

Le Comité Nord-Américain d'aide à la démocratie espagnole a envoyé en Espagne des vivres, des vêtements et des médicaments pour une valeur de un million de dollars. Des denrées d'une valeur de 250.000 dollars sont prêtes à être embarquées pour l'Espagne.

( AGENCE ESPAGNE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne-Comédie.

Le gérant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

15 JANVIER 1937-(N°3a )

SERVICE DE 21H.

AVANCE REPUBLICAINE A LA CITE UNIVERSITAIRE.

MADRID-15 Janvier-

La Junte déléguée à la défense de Madrid communique à midi:

Front du Centre- Par suite d'un brouillard très intense, les troupes républicaines n'ont pu lancer que quelques attaques à objectifs limités sur le front de Madrid. Au cours de ces opérations, les troupes républicaines ont forcé l'ennemi à abandonner un certain nombre de positions de première importance dans le secteur de la Cité Universitaire, et notamment les bâtiments de l'Administration de l'Hôpital-Clinique.

L'ennemi, après avoir opposé une résistance désespérée a laissé 250 morts sur le champ de bataille.

Les troupes républicaines ont repoussé une attaque des troupes marocaines dans le Parc de l'Ouest.

Entre la gare de Pozuelo et le bois de Ramizas, les troupes républicaines ont pris d'assaut l'importante position du Cerro de los Gamos.

Front du Nord- L'armée populaire basque a conquis les positions stratégiques dominant Matallana et la route de la Robla dont la voie ferrée a été détruite.

Les forces populaires basques opérant à El Ponton, dans le secteur de Léon, ont occupé les hauteurs de Bejar.

Dans les Asturies ainsi que dans les provinces de Léon, les désertions de l'ennemi se font de plus en plus fréquentes.

Front d'Aragon- Quelques fusillades et des opérations de reconnaissances dans les secteurs du Nord et du Centre.

Poursuivant leur avance au Sud de l'Ebre, les troupes gouvernementales ont occupé six villages: Badenas, Loscos, Mezquita, Monforte, El Colladico et Piedrahita.

Front d'Andalousie- Au cours d'une nouvelle avance dans le secteur de Lopera, les troupes gouvernementales ont occupé plusieurs positions ennemies.

( AGENCE ESPAGNE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne-Comédie.

Le gérant: Jean Fouquet.